

Fecha Sección Página Dinero 4



Rumores de AHMSA

n las últimas semanas comenzó a generarse una gran cantidad de rumores y versiones en el sentido de que Altos Hornos de México (AHMSA) dejaría la suspensión de pagos y, más aún, que regresaría a cotizar al piso de remates de la Bolsa Mexicana de Valores.

Muchos de estos rumores venían apoyados por una serie de empresas que supuestamente iban a calificarlos, darles crédito o reescribir su historia empresarial. Junto con ellos apareció una gran cantidad de *coyotes* y cazafortunas que ofrecían comprar los títulos fuera del mercado, aprovechando la desesperación de algunos accionistas que tienen mucho tiempo atascados con estos títulos.

Sin embargo, la historia todavía dista mucho de ser verdad. Ciertamente, AHMSA se mantiene en la suspensión de pagos más larga y onerosa de América Latina; también es un hecho que **Alonso Ancira** no tiene intención de salir de la suspensión de pagos si no lo hace en sus propios términos.

Así las cosas, más valdría que tuvieran mucho cuidado aquellos que se han precipitado y tratado de hacer especulaciones sobre el regreso bursátil de esta empresa. Habrá que estar muy pendientes y tener cuidado sobre las decisiones que se tomarán en el corto plazo.

RENOMBRADOS

■ Vale la pena destacar el gran papel que ha jugado el

secretario de Comunicaciones y Transportes, Luis Téllez, ante la tragedia aérea que costó la vida al Juan Camilo Mouriño, José Luis Santiago Vasconcelos y otras 11 personas.

Hav quienes se han esforzado en hacer creer, sin elementos, en una conspiración o un atentado simple y sencillamente por la talla de los personajes. Se han generado rumores y versiones encontradas; sin embargo, la obligación de la autoridad aeronáutica es hacer justo lo que ha hecho **Téllez**. No sólo ha salido a atajar las versiones falsas o poco informadas que se han propalado durante las últimas horas, sino que ha establecido un canal de comunicación en el cual se ha compartido la información objetiva disponible.

Ciertamente, la tragedia aérea es muy lamentable; sin embargo, el titular de la SCT ha jugado un papel muy destacado en mantener a la población debidamente informada. En la medida que se genere información oficial, se cierran las posibilidades de especulación y mentira.

■ Mouriño fue un hombre generoso. Bien pudo haberse conformado con los negocios de transporte de petróleo, la gran cantidad de franquicias que opera su familia en el sureste del país y, en suma, ser un empresario exitoso sólo para él y sus accionistas.

Sin embargo, vio en la política un medio para servir, para buscar un México mejor con una visión de futuro. Muchas de sus decisiones como funcionario público fueron en

contra de lo que podrían ser los intereses de las empresas de su familia. Cuando se le acusó de tráfico de influencia, siempre fue con falsedad y mentira.

Sin Mouriño no podría entenderse la gran fortaleza de Felipe Calderón en un periplo que lo llevó de ser orillado a renunciar a la Secretaría de Energía a encabezar un firme gobierno que, a pesar de las turbulencias económicas internacionales, puede plantearse medidas anticíclicas y que no está orillado a la pared; que tiene espacio para dar la más fuerte batalla en contra del crimen organizado.



Página 1 de 2 \$ 19480.00 Tam: 487 cm2 OSANCHEZ



Fecha	Sección	Página
06.11.2008	Dinero	4

El muy cercano colaborador y mejor amigo del Presidente siempre se caracterizó por ser un gran estratega y un impulsor en los momentos difíciles, cuando parecía que naufragarían lanzados por la borda del barco del gobierno de Vicente Fox o en aquellos momentos en que Andrés Manuel López Obrador parecía que ganaría las elecciones.

Como secretario de Gobernación se destacó por su gran fuerza y capacidad negociadora, por su capacidad de alcanzar acuerdos sin negociar la ley. **Mouriño** se convirtió en una gran pérdida para el México próspero y con visión de futuro.

■ José Luis Santiago Vasconcelos duró mucho más tiempo que cualquier otro como encargado de la lucha en contra de las drogas. Generalmente, este tipo de funcionarios duran un par de años y los cambian; sin embargo, él se mantuvo como un hombre firme y

dispuesto a dar una lucha que le llevó no sólo a recibir amenazas sino a ser buscado por diferentes cárteles de las drogas con intención de matarlo.

Contrariamente a lo que pudiera pensarse, era un hombre afable, simpático y que tenía una gran afición por ver jugar a su hijo futbol americano en un equipo de la Ciudad de México.

Su lamentable muerte deja al país sin uno de los hombres que mayor empeño pusieron en la lucha en contra del crimen organizado.

■ Hay quienes piden que se le dé el beneficio de la duda a Nacional Financiera y su programa de garantías bursátiles. Aseguran que son exageradas aquellas versiones según las cuales Mario Laborín estaría operando de una manera discrecional o poco institucional.

Como le adelantamos en este espacio, ante la preocupación de los empresarios por las fórmulas a través de las cuales se está instrumentando este programa de garantías, el secretario de Hacienda realizó una intervención muy determinada para tener seguridad de que las medidas que se toman sean las correctas y vayan de acuerdo con el programa ordenado por el presidente de la República. Así las cosas, si funciona el programa será difícil saber si se trata de un buen diseño por parte de Nafin o por una corrección ordenada por **Agustín Carstens**. Como sea, la realidad es que debe funcionar este programa para buscar una rápida recuperación de la economía.

Seguros HIR, dirigida por Rafael González Añorve, se ha concentrado en los nichos de menores ingresos como una vía no sólo para tener una importante rentabilidad sino también como una vía para generar utilidades. Resulta que acaban de firmar un acuerdo con el Banco Interamericano de Desarrollo para ofrecer seguros de vida a gente que de alguna otra manera no tendría acceso a este tipo de productos financieros.